

« être reçu maistre d'échole. » Le même portefeuille des archives du Rhône renferme une lettre de 1704, de M. Noirié, maistre d'école de Bourg, qui souhaite la bonne année au directeur des petites écoles du diocèse de Lyon, lui rend compte de l'état de son école et lui demande sa protection pour être reçu à Saint-Charles. — Lettre de M. de Ponsaimpierre, curé de Saint-Laurent-de-Chamousset, annonçant au bureau qu'il a retenu un maistre d'école. — Lettre de M. Salle, curé de Pont-de-Vaux, recommandant les filles de sa paroisse « pour être autorisées à enseigner « la jeunesse de leur sexe. » — Lettre du curé de Soucieux, demandant qu'on laisse continuer l'enseignement du maître d'école de sa paroisse qui est briançonnais. — Plainte en 1710, de M. Turrin, curé d'Irigny, contre un sergent nommé Duclos qui enseigne malgré les défenses de l'official. (1) Le même dossier nous fournit une plainte de M. Vuillet, curé de Vaise, contre le nommé Guichard, pelletier, « qui s'est érigé en maistre d'eschole de filles et de « garçons au préjudice des deux écoles. » (2) Tous les titres concernant les petites écoles avant 1789 sont conservés

(1) On appelait autrefois official, un juge ecclésiastique délégué par l'évêque pour exercer en son nom la juridiction contentieuse.

(2) Des extraits des délibérations du Conseil d'administration de l'hospice de Villefranche, concernant les petites écoles des pauvres avant 1789, il résulte que le 21 juillet 1720, M. Damiron, diacre, a été nommé à la direction des petites écoles de Villefranche; le 19 juin 1729, nomination de M. Chabrier, aux mêmes fonctions, aux appointements de 200 fr., et le 24 juin 1736, nomination de M. Augras, « cleric tonsuré « auquel il est recommandé de s'instruire dans la manière d'enseigner, « soit auprès de M. Micoud, curé de Pouilly, demeurant à présent dans « cette ville, soit au séminaire de Saint-Charles. »

De petites écoles semblables ont existé à Beaujeu dès 1546. C'est la plus ancienne date que l'on trouve concernant les écoles dans les archives municipales. Diverses nominations de maîtres ont eu lieu les 16 novembre 1667, 19 mars 1758, 2 mai 1762.